

MATERIA:
ESTIMULACIÓN
TEMPRANA

NOMBRE:
MARÍA DEL ROSARIO JUÁREZ SALAZAR

LICENCIATURA EN PSICOLOGÍA



4to.
CUATRIMESTRE

PROCESOS DE LA ESTIMULACIÓN:

LA MADRE COMO LA PRIMERA ESTIMULADORA

Madre primera estimuladora de su hijo La función materna corresponde al conjunto de cuidados básicos que se le brindan de manera continuada al bebé desde el momento de su nacimiento, hasta los primeros años de vida, ya que éste/a se encuentra indefenso/a, dependiendo absolutamente de los cuidados y del cariño de aquel/la o aquellos/as que asumen este compromiso (Brites, 2004).



Así, una madre sensible capta e interpreta correctamente las señales del/la niño/a, aprendiendo así éste/a a confiar en ella, percibiéndola como alguien capaz y dispuesta a aliviar el estrés y satisfacer sus necesidades (Cantón y Cortés 2003).

Podríamos decir entonces, que las madres crean el denominado clima emocional, favorable en todos los aspectos del desarrollo del/la niño/a. Lo que permite ese clima está mediado por los sentimientos de la madre hacia el/la hijo/a, aspecto esencial en la infancia, debido a la gran importancia que poseen las experiencias afectivas nutritoras en los primeros años de vida se ha comprendido que el vínculo de apego está compuesto por múltiples subsistemas, en los cuales la madre modela y regula tanto las funciones fisiológicas, neurofisiológicas como psicológicas de su hijo/a (Hofer, 2003 en Lecannelier, 2006), de modo que se comprueba aún más la importancia de la madre como figura significativa, coincidiendo con los postulados de Matas y otros (1997).

Los patrones de apego establecidos en los primeros años son bastante estables, pero de igual modo son influenciados por el medio ambiente. Entre ellos los/as niños/as con un modelo de apego seguro tienen considerable ventaja en su desarrollo cognitivo y emocional, llegando incluso a comprenderse que un apego fuerte y seguro con el/la cuidador/a parece cumplir una función biológica protectora capaz de inmunizar al/la niño/a frente a efectos posteriores provenientes de estrés y trauma.

PROCESOS DE LA ESTIMULACIÓN:

PROCESOS FUNDAMENTALES DE SU HIJO

Desde una perspectiva psicológica, es esencial comprender los procesos fundamentales que moldean la experiencia de un paciente infante.

El proceso de apego juega un papel esencial en la formación de relaciones y la construcción de una base emocional saludable. Según la teoría del apego de John Bowlby, los primeros lazos emocionales entre el infante y sus cuidadores son fundamentales para el desarrollo de relaciones futuras. La calidad del apego influye en la confianza en uno mismo, la seguridad emocional y la capacidad de regular las emociones.

El desarrollo de habilidades sociales es un proceso vital durante la infancia, ya que sienta las bases para la interacción con los demás.



La estimulación temprana y su importancia en el desarrollo motor del niño.

Según Sánchez H. (2006) Por medio de la actividad motriz, el hombre puede actuar en su medio para modificarlo y modificarse, en pocas palabras, el movimiento adapta a los seres humanos a la realidad.

Es esencial tener un buen desarrollo motor en la infancia, ya que este les permite a los niños explorar el mundo que los rodea, de esta manera ellos adquieren conocimiento y van dando respuesta a los diferentes retos que se le presentan.

Una etapa muy importante en el desarrollo motor de un bebé es el gateo en cuatro puntos, ya que esta es la única etapa en la que el ser humano pone peso en sus manos, este simple pero muy elemental ejercicio nos ayudará a desarrollar fuerza en los hombros que posteriormente se convertirá en motricidad fina.



En este orden de ideas, se puede afirmar que el movimiento es el reflejo de nuestro desarrollo, y a la vez, constituye piezas que van a construir todas las habilidades posteriores que el niño va a necesitar, por eso es tan importante que el niño explore y vaya experimentando a través de su cuerpo. Vale mencionar algunos de los beneficios de fomentar el desarrollo motor:

- Estimula las funciones orgánicas.
- Adaptación del niño al medio ambiente.
- Favorece el desarrollo de la personalidad.
- Desarrollo del esquema corporal y todo el conocimiento de su cuerpo.
- Estimula la creatividad.
- Fomenta la independencia.
- Desarrollo de la socialización.
- Resolución de problemas.

